

東原幼稚園施設関係者アンケート

1. 新しくなった幼稚園要覧をご覧になってのご意見、ご感想

- ・素晴らしいです。文章の端々から東原幼稚園の愛情が伝わります。現在、信用できない悲しい事件が多い中で親として我が子を預けたくなりました。今回の要覧にはなかったのですが、「体操教室」と「英語の学び」の様子が載っていればさらに良かったかなと思いました。以前入園説明会の折り、運動神経のよい子（年中組）が空中逆上がりをして、親がとても驚いていたのを覚えています。
- ・明るく、楽しい写真をたくさん盛り込んでおり、表紙とその裏1~2ページに園の方針、乳幼児教育の大切さが伝わるとても良い組み立てになっていると思いました。
- ・幼稚園マップは前の方のページにするのも一考かなと思います。裏表紙に「園歌」を載せてあつたらさらにいいと思いました。
- ・カラフルで笑顔がいっぱいのがどのページにも溢れ、楽しい要覧になっていました。
- ・創立以来の建園基盤にある「神様と人を愛する」という人間にとて最も大切なキリスト教の教えがあらゆる可能性に満ちた小さなこども達の心の中心にしっかりと根付いており、搖るがない精神教育が一貫してなされていると感じました。
- ・とても素敵な要覧になっていると思います。（注ぐ愛、クワガタの話・・・。）
- ・保護者の方々の声が自筆のまま載せてあることも生の声が出ていてとてもいいなと思います。
- ・愛を注ぎ続けてくださる先生方がそうできるように、様々なことが、さらに整えられていきますように祈っています。クワガタの話で「そこに」目を付けてくださる先生方を嬉しく思いました。幼稚園的要素と保育園的要素の全体像は素人の私には理解が難しいと思っていますが、このような両者の複雑な組織をも乗り越えて、日々励んでいる先生方に頭が下がります。

2. 実際の保育現場・保育の様子をご覧になってのご意見・ご感想

- ・長年の愛と努力の積み重ねが随所に見られ、教職員の温かさ、一生懸命を感じました。繰り返すことができない時間を子どもたちと過ごす職員の皆様の緊張と責任感がいかに大きいかを感じました。どうか、各自ご自分の健康にも留意され、疲れも回復させながら神様を中心にますますやりがいのあるお働きをしてほしいと願わされます。
- ・看護師のためにもお祈りします。祈りと共に一日一日をお励みくださいますように。できるだけ長くお勤めいただきますように願っております。
- ・子どもたちの人数に対し、先生方が増え、手厚く支援できている様子に安心しました。先生方の負担も改善されつつあるようで組織としてもよりよい環境になっている様子も伝わりました。心から感謝いたします。子供たちがイキイキと楽しそうでした。エンジェル館入口すぐの窓口に相談案内やお知らせが貼ってあり、良かったです。アレルギー食の準備は毎日のことで大変ですが、よく取り組まれていると感じました。また、看護師さんいてくださり、良かったなと思いました。
- ・先生たちが一人一人の子ども達に細やかな目配りをし、全体をよく見ていて下さっていると感じました。昨今いろいろな事件があるのでご家族が安心して委ねられるのが一番大事ですね。

- ・「園を楽しんでいる」「毎日園に行きたい」という声に溢れている。さらに「笑顔」「のびのびした遊び」「屈託のないおしゃべり」、そして「遊び道具をいいよと貸してあげる優しさ」等、自分がそのまま受け入れられているから他の子をも受け入れている様子を感じる。
- ・いつもは見慣れない私たちをじっと見つめ「何才?」とか聞かれたり、虫かごを見せてくれたりとか、こども達の素直さに触れて嬉しかったです。今度機会があれば時間をかけてこども達の活動に触れてみたいと思いました。

3. その他、改善面・提案できることなど、どんなことでも。

- ・発達障がい児等の保護者がくつろげる場の提供があつてもいいのではないか。例えば野の花ホームの一室を開放して必要時はナースや職員等も加わり、お茶を飲みながらゆっくりできる時間が月一回を目あてに始められてはと思いました。(このような時を持つ時は誰かが責任を持つ必要があるかと思いますが、無理のない方法で展開できないか)
- ・障害、気になるグレーの子のサポートについて: 18年位前に私が保健師として保健センターに勤務していた時は、本当に気になるケースは幼稚園や小学校と連携することもあったのですが、現在は個人情報の関係でだめかもしれません、他機関にフォローしてもらうのもいいかと思います。
- ・新聞折り込みや情報誌などにももっと積極的に掲載したり、若い方にはインスタグラムなどを活用してPRしたらしいと思います。
- ・どこの地域でも高齢者はこどもの無邪気な動き、笑顔、騒ぐ声に癒されている。高齢者(障がい者も含む)との交流の場を野の花ホーム等を活用できたら素晴らしい。または経験豊かな高齢者から「お茶」(茶道)を習う等の行事もいいかもしない。
- ・園内に「歌」「音楽」(日本の歌のみならず、外国・今日はイギリス・今日はアフリカ・今日はインド等々)の歌等、日替わりまたは週替わりで流す)が流れているといい。前回同様、今度はKellyさんを通し、海外交流もあるといい。現在は円安で経済的にも大変だし、大きなリスクもあるが、実際海外を踏む体験等があれば園児の目は大きく世界に向けられるようになるでしょう。他園との差別化を図り、特徴づけをしながら子ども達の視野が大きく広がることもねらいたい。
- ・先日、展示してあった作品を見せてもらいました。子供たちの独創的な表現に凄いと思いました。そして、それらを引き出して下さった先生方のアイディアや知恵は素晴らしいと思いました。見学後の話し合いで保護者だった方が経験談(発達障がい児に対する対応)を話して下さいました。そのことを現在の保護者の皆様とも共有できたらいいなと思いました。
- ・保育や教育は時間のかかる働きで日々の積み重ねだと思います。先生方、どうぞお体を大切になされ日々励んでください。祈っております。